

Crisis económica por baja cosecha en Cuba

Zurich, Suiza, Feb. 21 (AP). Un diario financiero suizo, que dijo haber obtenido copia de un discurso secreto del presidente Fidel Castro, afirmando que Cuba ha recibido nuevas garantías de ayuda soviética para aliviar sus dificultades económicas, agravadas por malas cosechas de azúcar y tabaco.

El diario "Schemizcrische Handelszeitung" dijo que, según las transcripciones disponibles en Europa Occidental, Castro dijo a la Asamblea Nacional de Cuba el 27 de diciembre, que Cuba había agotado sus reservas de divisas extranjeras y que apenas había posibilidades de obtener más dinero en países de divisas fuertes. En 1977 y 1978, los bancos comerciales de otros países habían suministrado a Cuba "varios centenares de millones de dólares" en préstamos, dijo Castro a los diputados, según el diario.

El periódico dijo que, sin embargo, Castro anunció que la Unión Soviética había accedido a no aumentar durante los próximos cinco años, los precios preferenciales que Cuba paga por 61 millones de toneladas de petróleo crudo soviético que habrá de recibir durante el período de 1981 a 1985.

Además, la Unión Soviética construirá una segunda planta nuclear en Cuba, a fines de la presente década, la cual, junto a la planta nuclear de 440 megavatios que ahora se construye en la isla, habrá de satisfacer la demanda eléctrica del país hasta el año 2.000.

El diario dijo que ambos países habían discutido recientemente planes para coordinar la planificación económica durante los próximos 20 años. Dijo que "entre los proyectos más extravagantes" discutidos había el traslado de unos 10.000 cubanos y cubanas para ayudar en las fincas algodoneras soviéticas y los programas forestales.

Rusia rechaza propuesta de MCE a retiro de Afganistán

Roma, febrero 21 (AP). El Kremlin rechazó una propuesta del Mercado Común Europeo para el retiro de sus tropas de Afganistán, intimando que tal pedido fue inspirado por la Casa Blanca.

La propuesta de los nueve países del MCE fue formulada anteayer en Roma, proveyendo garantías internacionales de la neutralidad de Afganistán a cambio del retiro de las tropas soviéticas de ese país.

Por otro lado, el Secretario de Estado norteamericano Cyrus R. Vance vio frustrados sus intentos de obtener el apoyo alemán occidental a un boicot de los Juegos Olímpicos de Moscú y viajó a Francia y Gran Bretaña con igual propósito.

Vance se entrevistó ayer con el canciller Helmut Schmidt en Bonn, y calificó a sus conversaciones como "extremadamente útiles", pero debió reconocer

Pasa a la página 66

Congresista renuncia tras investigación FBI en EUA

Washington, febrero 21 (Latin-Reuters). El congresista republicano Richard Kelly, que admitió haber recibido 25.000 dólares en una investigación de corrupción política, llorosamente renunció hoy al comité interno de su partido, antes de que los miembros de éste le pidieran su renuncia.

Kelly se ha convertido en un embarazo para su agrupación política cuando se acercan las elecciones de noviembre, puesto que es el único republicano

entre los siete diputados y un senador que están implicados en la investigación.

Kelly admitió haber tomado los 25.000 dólares de los agentes encubiertos de la Oficina Federal de Investigaciones (FBI), pasando como hombres de negocios árabes en una investigación de cohecho con nombre codificado "Abscam" pero devolvió el dinero cuando se desató el escándalo hace casi tres semanas.

Pasa a la página 70

Cierra con baja Bolsa de N. York

Nueva York, 21 febrero (AP). Las acciones de las empresas más importantes bajaron hoy notablemente su cotización en un mercado preocupado por la inflación y las condiciones del crédito.

Pasa a la página 32



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RETORNA. Zurich, Suiza, febrero 21 (AP). La Reina Juliana de Holanda retorna de pasar las vacaciones de invierno en Lech (Austria). Es fotografiada en el Aeropuerto de Zurich, donde hizo escala rumbo a Holanda.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

HISTORICA BANDERA. (AP). La clásica fotografía del corresponsal de la Prensa Asociada Joe Rosenthal, ganadora del Premio Pulitzer, muestra a marineros norteamericanos colocando la bandera de E.U. en la cima del Monte Suribachi, el 25 de febrero de 1943. Los veteranos de la 2ª Guerra Mundial se reunieron en Iwo Jima para conmemorar un aniversario más.

Negociar con los campesinos niégase gobierno de México

México, D.F. Feb. 21 (Latin). El gobierno continuaba negándose hoy a negociar con los campesinos que tomaron las embajadas de Bélgica y Dinamarca hace tres días en esta capital según informó un vocero de los ocupantes que reiteraron continuarían en las sedes diplomáticas.

En tanto, informes del interior del país dieron cuenta de acciones antigubernamentales a favor de los ocupantes de las embajadas.

Si el gobierno nos ofrece una propuesta, por mínima que sea, estamos dispuestos a dejar las embajadas, reiteró ayer tarde Felipe Martínez Soriano, líder del Frente Nacional, Democrático Popular (FNPD) de izquierda, que instrumentó las ocupaciones.

En Guadalajara, 530 kilómetros al occidente, la policía informó que ayer tarde un grupo de campesinos tomó pacíficamente la catedral local.

Pasa a la página 65

Ayatollah Khomeini insiste la extradición del ex Sha

Teherán, Feb. 21. (Latin-Reuters). El líder revolucionario iraní Ayatollah Ruhollah Khomeini pidió a sus conciudadanos que mantengan la exigencia de que el ex Sha Mohammed Reza Pahlevi sea extraditado para ser sometido a juicio aquí.

En una transmisión propagada por las radioemisoras locales que pareció ensombrecer la perspectiva de una pronta liberación de los rehenes estadounidenses, de los estudiantes que ocuparon la embajada de

Washington en Teherán, el religioso afirmó que "ustedes deben reclamar energicamente de los Estados Unidos o cualquier otra nación que apoye al criminal Mohammed Reza Pahlevi, su extradición y el reintegro de su riqueza y no deben detenerse hasta que logren la victoria".

En un aparente gesto de apoyo a los radicalizados estudiantes musulmanes que ocupan la representación estadounidense, el líder revolucionario dijo:

Pasa a la página 65

Tropas rusas en Afganistán hacia frontera de Pakistán

Peshawar, Paquistán, febrero 21 (Latin-Reuters). Las tropas soviéticas en Afganistán se movilizan hacia la frontera paquistaní y podrían intentar su bloqueo dijeron hoy fuentes guerrilleras afganas e independientes, en contactos con refugiados de ese país.

Los informantes dijeron que los soldados soviéticos salieron, en los últimos días, de los cuarteles en la ciudad de Jalalabad, a 80 kilómetros del Paso de Khyber hacia la provincia fronteriza de Paktia.

Algunos insistieron en que los soviéticos avanzaban en gran

número pero no proporcionaron mayores detalles.

La línea fronteriza Durand, que lleva el nombre del diplomático británico que la trazó en el siglo pasado, corre a través de altas cumbres montañosas que separan la frontera noroeste de Paquistán de Afganistán.

Frecuentemente la atraían rebeldes afganos con armas y municiones para luchar contra el régimen comunista de Kabul y para retornar con informaciones de inteligencia sobre

Pasa a la página 66



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

REPUBLICANOS. Manchester, N.H., febrero 21 (AP). Aspirantes a la candidatura presidencial republicana, durante el debate en la Escuela Central Superior de Manchester, N.H. De izquierda a derecha, el republicano John Anderson, John Conally,

Philip Crane, George Bush, Eileen Shanahan, del Washington Star; Howard H. Smith, Joseph Havett, columnista; el senador Howard Baker, el senador Robert Dole y Ronald Reagan.

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 46)